

# *La meilleure carte de visite du Conseil National Électoral du Venezuela : son respect des lois*

---



Par María Josefina Arce.

L'opposition vénézuélienne n'a pas de limites dans sa tentative de discréditer et déstabiliser le gouvernement constitutionnel du président Nicolás Maduro.

Elle a recours à toute sorte d'actions, comme inciter à la violence sans penser aux victimes qu'elle laisse, mener une guerre économique dont le peuple est le plus affecté.

Devant son échec, elle essaie de faire feu de tout bois pour aboutir à ses fins. C'est le cas de la récente campagne contre le Conseil National Électoral. L'oligarchie est arrivée même à insinuer que les élections prévues cette année pour renouveler l'Assemblée Nationale ne seraient pas organisées.

Mais comme l'a bien éclairci la présidente du Conseil National Électoral, Tibisay Lucena, cette entité ne travaille pas sous la pression de qui que ce soit. Elle a fait savoir que le Conseil a rendu public chacune des actions et activités préparatoires des élections dont la mise à jour des registres électoraux et le réaménagement de nouveaux locaux pouvant accueillir des bureaux de vote.

Elle s'est également référée à l'organisation des élections primaires aussi bien des partis de l'opposition, célébrées le 17 mai dernier, que celles du PSUV, le Parti Unifié du Venezuela, prévues pour ce dimanche, préalables aux élections législatives prévues pour le 6 décembre.

La vérité est que par cette campagne de diffamation l'opposition cherche à ternir l'image du Conseil National Électoral et du gouvernement bolivarien.

Cependant la transparence qui caractérise le CNE lui a valu la reconnaissance internationale lors de tous les scrutins organisés au Venezuela depuis 1999, année qui a marqué le début de la Révolution Bolivarienne.

De nombreuses personnalités et organismes ont mis en exergue la sécurité d'un système qui, de l'avis de l'UNASUR, l'Union des Nations Sud-américaines, peut être considéré comme l'un des plus avancés de la région et du continent.

L'ex président James Carter a avoué qu'il a participé comme observateur des élections dans plus de 90 pays et qu'il peut assurer que les meilleures de toutes ont eu lieu au Venezuela.

James Carter a précisé que l'un des plus grands avantages du système électoral vénézuélien est qu'il est totalement automatisé, ce qui facilite la vérification des résultats.

Pour les élections parlementaires de décembre prochain, le CNE maintiendra la même structure que pour le scrutin précédent, il y a 5 ans.

Une fois de plus l'UNASUR a été invitée à y participer en qualité d'observateur.

Rappelons que des milliers d'observateurs ont assisté aux processus électoraux effectués au Venezuela depuis l'arrivée au pouvoir de feu le président Hugo Chavez, en 1999.

La présidente du Conseil National Électoral se référant à la propreté et à la transparence des élections dans son pays a rappelé que ces processus font l'objet d'audits publics, avant, pendant et après le vote, ce qui rend ce système blindé.

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/fr/especiales/comentarios/60370-la-meilleure-carte-de-visite-du-conseil-national-electoral-du-venezuela-son-respect-des-lois>



**Radio Habana Cuba**